
 

1 
Rua Dr. Ulisses Lins de Albuquerque, 101 – Centro – CEP: 56.600-000 – Sertânia – PE CNPJ: 
11.463.247/0001-60 – Fone (87) 3841.1217 / 2954 - e-mail: camarasertania@gmail.com 

 

 

Ata da 8ª (oitava) Sessão Ordinária Plenária do 2º (segundo) trimestre do ano, 

da Câmara Municipal de Sertânia. Aos dezesseis dias do mês de maio do ano 

de 2024 (dois mil e vinte e quatro), às 09:15h, teve início a 8ª (oitava) Sessão 

Ordinária Plenária do 2º (segundo) trimestre do ano. Estavam presentes na 

sessão os seguintes Vereadores: Antônio Henrique Ferreira dos Santos, 

Antônio Tadeu de Queiroz Veras, Edmundo José Alves, Magaly Andrade 

Galindo de Araújo, Dorgival Rodrigues dos Santos, José Damião da Silva, 

Galba Pereira de Siqueira, José Mário Leal Vilela, Rita Rodrigues Rafael 

de Melo, Enilton Sousa Cristovão Filho e Galba Pereira de Siqueira. 

Ausências justificadas dos Vereadores José Etelvino Lins de Albuquerque 

Júnior, Rita Rodrigues Rafael de Melo e Washington Passos da Silva. 

Ausente o Vereador Denílson Simplício da Silva. Iniciando os trabalhos o 

Senhor Presidente inicia a fase do GRANDE EXPEDIENTE: Iniciando seu 

discurso o Vereador Marinho do Ônibus parabeniza todas as mães pelo dia. 

Ressalta a importância de mostrar o trabalho do Vereador nas redes sociais, 

representando o povo e que daqui há alguns meses começa a campanha. Disse 

que é necessário trazer seriedade a Casa, sem picuinhas, sem relembrar o que 

passou. Disse também que trouxe para o município o Curso Educacional 

Caravela, marcação de mais de duzentas mamografias, Indicação de 

calçamentos, projetos de lei e a solicitação de pediatra. Sobre o Ônibus do TFD 

disse que já foi publicado no diário oficial sobre o processo de licitação. 

Criticou quando os discursos na Câmara denigrem a imagem do outro. Sobre a 

atual gestão disse que tem um trabalho brilhante, que há coisas a serem 

consertadas, que existem mais pontos positivos e que se for preciso pode 

relembrar o que em outra gestão foi feito de errado. Justificou os problemas 

causados com o Ônibus do TFD, ressaltando que no passado o ônibus quebrava 

e a situação não reclamava. Concluindo diz que é melhor mostrar o trabalho do 

que picuinhas. Na sequência o Vereador Dorgival dos Santos diz que seu 

discurso será dedicado a classe dos garis, ressaltando sobre uma Senhora que 

diz sofrer perseguição por parte da atual gestão, afirma que tem provas e 

depoimento da mesma que carrega lixo numa caixa de papelão. Fala sobre o 

dia do Gari, lamentando a extinção de concurso para a classe e de denúncia 

sobre transporte escolar que transporta aluno em cima do veículo, de alunos 

que ficaram toda a semana sem aula por falta de acesso nas estradas e por fim 

diz que espera o conserto da lavanderia de Caroalina. Usando a tribuna o 

Vereador Damião Silva parabeniza as mães pelo dia. Criticou os valores pagos 

pelo BCC e as mediadoras. Disse também que as cobranças ao governo 
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municipal não devem ser levadas para o lado pessoal. Cobra as cestas básicas 

da Ação Social, parabenizou pela contratação do pediatra e diz que se 

entristece quando outro vereador diz que o colega traz picuinhas para a Casa. 

Sobre a fala do Vereador Dorgival dos Santos com relação a denúncia das gari 

disse que é preocupante porque não utiliza equipamento de proteção individual 

e que as cobranças servem para melhorar o serviço. Na sequência o Vereador 

Edmundo Alves inicialmente fala sobre o dia das mães citando verso de João 

Bosco e ressalta a saudade da sua genitora. Comenta sobre o entendimento e a 

interpretação dos discursos na tribuna. Sobre a fala do Vereador Dorgival dos 

Santos se referindo ao motorista de Várzea Velha transportar aluno amarrado 

de corda é uma grande surpresa, que irá até a secretaria para averiguar. 

Parabenizou o dia do gari e sobre a denúncia de que uma gari carrega lixo 

numa caixa de papelão falará com o Secretário Renato Remígio e priorizar a 

discussão. Sobre a questão do BCC e do Mediador citado pelo Vereador 

Damião Silva declara a importância de saber a logística. O orador concede 

aparte ao Vereador Niltinho Sousa que explica sobre as mediadoras que 

recebem setecentos reais, visto que, trabalham por quatro horas, as que 

recebem um salário mínimo trabalham os dois expedientes. O vereador 

Edmundo Alves diz que as discussões devem ser comparativas, lembrando que 

passou por três Presidentes Professor Ivan, Damião Silva e Antônio Henrique 

que teve na Casa discussões interessantes, mas hoje no seu entendimento 

quando a situação defende o Prefeito estão errados e a oposição está certa e 

indaga qual a logística da discussão. Lembra do Projeto votado na Casa e que 

os vereadores de situação na época aprovaram tirando os meses de licença dos 

funcionários públicos e que em dois mil e dezessete o Prefeito Ângelo Ferreira 

apresentou o projeto dando nova redação voltando os meses de licença. 

Reforça que a atual gestão tem muito serviço prestado, que os problemas 

causados com ônibus do TFD são resolvidos e os pacientes nunca deixaram de 

fazer suas consultas. Lembrando que foi diferente de outra gestão que pacientes 

batiam na porta do Prefeito para abastecer o carro. Acrescenta que vereador 

exerce várias funções no Município e o que faz pelas pessoas ficam na 

memória das pessoas. Concluindo diz que respeita a oposição, mas que as 

discussões devem acontecer dentro da normalidade.  O Senhor Presidente passa 

a presidência a Vereadora Magaly Andrade para fazer uso da tribuna. Usando a 

tribuna o Vereador Antônio Henrique diz que é necessário fazer alguns 

esclarecimentos. Sobre o vídeo de uma gari carregando lixo em caixa de 

papelão, duvidou que seja uma montagem, já que nunca viu esse tipo de atitude 

no Município. Lembrando de uma postagem de homem deitado no chão do 
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hospital esperando atendimento médico, sendo que no momento havia cadeiras 

para sentar. Sobre os carros do TFD que apresentam problemas disse que é 

natural em qualquer veículo. Cita Ônibus na gestão Guga Lins que passou três 

anos com ar condicionado quebrado e a situação na época não reclamou. Disse 

que é muito fácil defender o povo quando se está na oposição. Lembra do 

projeto que diminuía a licença dos funcionários e os que votaram a favor hoje 

defendem o povo, que os bolsistas que recebiam BCC na gestão Guga Lins 

ficarão três meses sem receber, sendo necessário acordo entre o Presidente Ivan 

de Lima e o Vereador Etelvino Júnior para a Câmara devolver cinquenta mil 

reais para a prefeitura pagar e o ex-prefeito Guga Lins não cumpriu. Explica 

que as cestas básicas autorizadas através de projeto de lei são distribuídas num 

total de quatrocentas por mês e que a cozinha comunitária foi adquirida através 

da articulação do Secretário Paulo Henrique. Acredita que a crítica deve ser 

feita com seriedade, que não é à toa que Ângelo Ferreira está no quarto 

mandato, que é um excelente administrador. Diz que a oposição defende um 

governo de desmantelo de administração, que não calçou seis ruas no 

município. Que ônibus do TFD não tinha combustível para levar os pacientes e 

foi necessário ir na casa do ex-prefeito Guga Lins. Que os salários eram 

atrasados e os aposentados recebiam com dois meses de atraso, que faltavam 

médico e merenda. Indaga se esse é o time que querem que volte ao poder e diz 

que a pesquisa Data Trends foi desmentida. Pede para que se façam políticas 

com a verdade para que não se relembre o posicionamento da oposição na 

época de Guga Lins. Disse que esteve em Algodões para verificar a situação de 

uma barragem, que tubos não estavam guardados e reforça que será investigado 

porque são de propriedades do poder público. Informa sobre a abertura das 

propostas do processo de licitação no próximo dia vinte e oito para aquisição 

de dois Ônibus, que serão utilizados recursos da Câmara e do seguro do antigo 

ônibus.  Concluindo afirma que o recurso é da Câmara, mas a decisão foi sua 

porque deve se ter zelo e cuidado com o dinheiro público. Na sequência o 

Vereador Tadeu Queiroz diz que o discurso de hoje é para falar sobre a grande 

diferença entre as palavras retidão e narrativa. Retidão para seguir um caminho 

com princípios e valores, que a narrativa são inúmeras, incansáveis e 

insistentemente corrompem a realidade. Disse que os vereadores subiram a 

tribuna para falar de retidão e narrativa sem tocar nas palavras. Disse que toda 

unanimidade é burra e por isso se faz necessária uma oposição combativa, 

propositiva, mas não é o que se ver hoje. Disse que usaram a tribuna para 

perguntar por que defendia o Prefeito Ângelo Ferreira e ressalta que defende 

porque a gestão é composta por um conjunto de pessoas que se dedicam 
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diariamente a fazer o melhor para a cidade. Disse que a oposição retrata a 

saúde do município como se fosse um caos, mas que é preciso analisar os fatos 

do que realmente acontece, citando o Centro de Especialidades Odontológicas 

composta também por um laboratório de prótese dentária, que breve terá raio x 

panorâmica, mamógrafo, raio x de última geração, centro cirúrgico, Centro de 

Reabilitação em fase de conclusão, pediatra, dezesseis Postos de Saúde da 

Família e quinze profissionais do Programa Mais médico. Disse que a equidade 

é a marca dessa gestão porque todos são tratados de forma igualitária. Citou as 

unidades básicas de saúde do Ferro Novo, Treze de Maio, Nova Sertânia, 

Cerâmica, Sítio Campos, Caroá, Henrique Dias e Caroalina. Continuou 

elencando sobre as quatorze ambulâncias, sendo duas de grande porte e seis 

destinadas a zona rural. Ressalta que os vereadores de situação discutem 

melhorias para a saúde do Município e não é necessário subir a tribuna e fazer 

discurso todos os dias. Sobre a licitação para a aquisição do ônibus do TFD 

disse que foi publicada no Diário Oficial, mas completa que fica na torcida que 

a Governadora mande um ônibus para Sertânia, já que circula vídeo nas redes 

sociais, acrescenta que a Governadora tem pouco mais de dois anos de 

mandato, mas ainda não bateu a meta do ex-governador Paulo Câmara em 

investir mais de cem milhões e que se acontecer subirá a tribuna para 

parabenizá-la. Sobre as cestas básicas acredita que o Vereador Damião Silva se 

equivocou porque são cinco mil cestas pelo período de um ano. Conclui 

explicando que hoje a cozinha comunitária atende trezentas famílias em 

situação de vulnerabilidade, atribuindo a uma luta do ex-secretário de 

Desenvolvimento Social Paulo Henrique. O Senhor Presidente comunica sobre 

a sessão solene de entrega de Título de Cidadão Sertaniense ao Doutor Osvaldo 

Teles Lobo Júnior, no próximo dia 23 (vinte e três). Nada mais havendo a tratar 

o Senhor Presidente encerrou a presente sessão, designando outra para o dia 30 

(trinta) de maio de 2024, desejando que Deus abençoe a todos.     

 


